

【会議録】	学校再編方針（案）に関する意見交換会	〔上志比中学校区〕
開催日時	令和4年12月8日（木） 午後7時～午後8時30分	
開催場所	上志比文化会館サンサンホール	
参加者数	保護者：45名	報道機関：1名      その他：17名
事務局	町長・教育長・学校教育課長・学校教育課職員・町指導主事	

主な質疑、応答の概要	
意見・質問（参加者）	回答（事務局）
上志比中と永平寺中の部活動の数はいくつあるのか。統合すると部活動の数はどうなるのか。	上志比中は4つ、永平寺中は8つ。統合した場合も8つの部活動は確保できる。ただ、部活動の数は県の基準で、教員数の半分と決まっているため、増減することはある。
統合の必要性は十分理解できた。再編方針で「永平寺中への統合」が上志比中ではない理由はなにか？仮に永平寺中へ統合した場合の上志比中跡地の活用は何か考えはあるのか。	生徒数や学校施設の比較、またスクールバスでの送迎を考慮した場合に、子どもたちにとってゆとりがある教育環境を整える意味では、永平寺中は元々3クラスでゆとりがあり、やはり永平寺中への統合が良いと考えている。跡地をどのように活用するかは、地域の皆さんと話し合いながら決めていきたい。
上志比中学校の統合が必要だと言う事は分かった。具体的にいつから統合になるのか。	令和6年4月を目標と言っているが、これにこだわらずに、やはり保護者、子どもたちの不安を解消することが必要なので、統合時期については、ご意見を伺いながら決めていきたい。
スクールバス以外での通学方法はどうか。スクールバスなら上志比中学校に集まるのか。	えちぜん鉄道での通学方法もあるので、その場合は無料としたい。スクールバスは3台は必要と考えており、運行ルートについては保護者のご意見を伺いながら決めていく。
統合になった場合に、上志比中学校から転校ということになるのか。	統合となれば転校ということになり、統合日は4月1日としたい。また、子どもたちに統合への不安を抱かせないように、部活動だけの交流ではなく、学年間の交流もいろんな時間を作って、仲間意識を持てるような取組みを積極的に行っていく。
来年中学1年生になる。もし2年後に統合になるのであれば、来年4月から永平寺中学校に入学することは可能か。	学区外就学を希望するのであれば、申請書を教育委員会へ提出していただき、柔軟に対応する。ただ、送迎については、現在、学区外就学をしているご家庭同様に保護者の方でお願いしたい。

<p>統合した場合に、今の上志比中学校は1学年に担任と学年主任がいるが、その割合が永平寺中学校では教員数が減ってしまうのか。</p>	<p>基本は、国の基準からクラス数で教員の数が決まることになる。それによって教員の配置を決めるので今の段階ではお答えできない。</p>
<p>統合が令和6年4月となった場合には、どれくらい前に通知がくるのか。</p>	<p>統合を令和6年4月と決めている訳ではなく、保護者のご意見を尊重し、地域の皆さんのご意見も伺いながら決めていきたい。</p>
<p>スクールバスは帰りも出るのか。土曜日の部活もあるが、部活によって始まる時間が違うので、それは電車または各家庭が送ることになるのか。</p>	<p>平日の帰りもスクールバスは運行する。土日の部活動の対応については検討していく。また、スクールバスか電車、どちらを利用するにしても無料とするが、利用方法については保護者のご意見を伺いながら決めたい。</p>
<p>部活動の地域移行はいつからなのか。</p>	<p>休日の部活動の地域移行については、学校の顧問と部活動外部指導者などで協議を行い、3中学校すべての部活動で、指導者をほぼ確保している。町としては、令和7年度を目標に進め、課題があれば修正しながら令和8年度には完全移行としたい。</p>
<p>個人的には、小さい学校なりのメリットを活かして学力も高いし良いなどは思っている。だが高校生になると学校に通えなくなる子もそこそこいる。その原因を考えると、小中学校でクラス替えもなく、幼稚園からずっと同じで、良い仲間がくれるが、緊張感がある環境とか新しい出会いがあるとか別れがあるとかが無い中で、12年間育ってきたことが問題かなとは思っている。個人的には2クラス3,4クラスの学校になることが望ましいとは思っている。スクールバス、電車通学も都会ではそういった子供もたくさんいるので合理的だと思う。</p> <p>ただ、上志比地区の高校生のアンケートで「ちょうどよかった」が8割近くだと、子どもとしては上志比中学校の少人数が良かったと思っている。中学校の保護者も1/4はこのままで良いと思っている。</p> <p>なぜ永平寺中へ統合するのかについては、現在は、永中130人、上中55人だが、10年後には</p>	<p>再編方針案はこれでいいのか、統合時期はいつがいいのかは、保護者および地域のみなさんのご意見を伺いながら丁寧に説明して柔軟に対応していきたい。</p>

<p>永中59人、上中41人になる。同数まではいかないが近い数になる。山王駅から近いし、校舎も新しいので永中と比べても遜色はないと思うので、永中への統合がありきで進めるには納得できないのではないかと思う。</p> <p>永中へ統合するのであれば、保護者に○か×かのアンケートを取らないと納得した事にならないと思う。</p> <p>今、保護者の全体的な意見を聞いて、統合に反対の声はなかったと感じているが、高校受験とか部活も数ヶ月で終わるとか、どのタイミングでするかも非常に大事になる。保護者には十分説明して早めに統合時期を伝えてもらいたい。</p>	
<p>令和6年に統合になると、中学3年生になる時期で環境が変わることが心配。実際、行きたくないとも言っている。</p>	<p>すぐに結論を出すつもりはない。子ども達との距離が1番近い保護者のみなさんと十分話し合った上で、最適解を求めていきたいと思っている。</p>
<p>通学に1時間、スクールバスで通うとしたらいろいろ負担にもなるし無駄な時間だなと感じる。また、電車を利用するにしても駅までの距離が遠い。自転車通学がなくなることで体力が低下することも心配。</p>	<p>国の基準で通学時間はおおむね1時間以内を目安とされているものであって、実際、スクールバスの通学は30分程度だと考えている。スクールバスの集合場所は、各地区にあるコミュニティバスの停留所を考えているが、このことについても保護者のみなさんのご意見を伺って決めていきたい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・永平寺中の8つの部活動は何々あるのか。</li> <li>・最終的に議会が統合の結論を出すのか。</li> <li>・上志比中学校の跡地は、スーパーとか全天候型公園など、地域振興のため何かプランはあるのか。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・卓球男女、野球、バレー、バドミントン、サッカー、吹奏楽部、美術部の8つ。</li> <li>・統合の方向性については、町と教育委員会が決めていくが、予算・条例改正は議会の議決が必要となるため、最終的には議会の判断を仰ぐことになる。基本方針の学年1クラスという基準ではなく、学年何人以下になったら、という考え方もあると思う。統合時期については、令和6年4月にこだわらず話し会いたい。</li> <li>・跡地の利活用については、上志比地区のみなさんのご意見を伺いながら考えていきたい。</li> </ul>

<p>永平寺中学校の教室の数はいくつあるのか。 小学校と中学校を一つにする案はないのか。</p>	<p>普通教室は1学年に3クラスある。小中一貫校はひとつの手段としては考えられるが、教員数を確保することが非常に難しく、教育効果も上がらないことを県教育委員会からも伺っているため、その考えはもっていない。</p>
<p>上志比中の生徒が少ないのであれば、永平寺中から上志比中へ、松岡中から永平寺中へ生徒を来させる案はないのか。</p>	<p>保護者の意向で、学区外就学を希望するのであれば認めているが、保護者の意向もあり教育委員会が学区を変更させることはできない。</p>
<p>再編方針の資料を見ると小学校も今後減ってくる。まずは小学校から次に中学校を統合する考えはないのか。</p>	<p>再編方針案で示しているとおりの、小学校では「1学年3人以下」、中学校では「1学年1学級」の学年が複数にならないことを基本方針としているので、基準に該当すれば再編の検討に入ることになる。</p>
<p>志比北小学校と上志比中学校と同じタイミングで統合していくのか。</p>	<p>統合時期については、保護者のご意見を伺いながら柔軟に対応していく。</p>
<p>この後の進め方は？何回も集まることになるのか。</p>	<p>今日、ご意見いただいた事も含めて、今後の進め方については、学校および保護者会代表の方と話しをさせていただきたい。</p>
<p>子どもたちのメンタルが重要。どうケアするのか。</p>	<p>子どもたちのケアは非常に大切だと思っている。両校の校長先生と協議して、学校間の交流をしっかりと深め、子どもたちに統合への不安を抱かせないように定期的に行っていく。また、上志比小と志比小の交流を行うことも検討する。こういった取組みをしっかりとやっていくためには、令和6年4月の統合では、1年しか期間がなく難しいかもしれない。</p>
<p>親も子供も、永平寺中学校に行くことを楽しみにしていた。令和6年4月がありきでないと聞かれると逆に不安に思ってしまった。また、志比北小学校での意見交換会日を知りたい。</p>	<p>統合時期によってはいろんな課題が出てくるので、保護者のご意見を伺いながら慎重に決めていきたい。志比北小学校の意見交換会は、1回目は11月11日、2回目は11月21日、保護者会役員との協議は11月30日。</p>
<p>統合する時が高校受験と重なることは避けたいと思っているので、いつ統合するのも分からないままだと、永平寺中学校へ行く準備もできず困る。</p>	<p>統合する方向で決まるのであれば、できる限り良い形で進めたいと考えているので、学校および保護者会代表の方と協議の場を持ち、今後どのように進めて行くか決めていきたい。</p>